

Henri BAZOT
22 avenue Montilleul
64140 BILLÈRE
05 59 13 08 21

Billère le 10-11-09
Maison de Retraite
des Pères Blancs

Bien Monsieur,

je vous remercie bien vivement de la carte que vous m'avez envoyée, et suis heureux de constater que des personnes comme vous s'intéressent à ce magnifique pays qui fut le mien pendant 30 ans -

Les détails que vous notez sont tous très exacts -
L'infâme préfet de Bayonne avait l'ordre d'arrêter une centaine de basques dont mon Secrétaire de l'ordre, et 2 responsables de châtiment, et tous avaient été massacrés dans la forêt de Bayonne où j'étais rendis le lendemain matin -

J'envoyais aussitôt une lettre de protestation à l'agence au Président Lagibaudia, qui me fit arrêter par ce sinistreascal Ngirabatware avec les 2 autres curés basquards de sa Préfecture -

C'était la réponse de Lagibaudia -
Mais ce que je ne veux admettre dans votre carte, c'est cet appariel : les Pères Blancs - l'ordre

qui a imposé ces fables de races dans cette région -
Il serait trop long de m'expliquer sur ce sujet - Or 86 ans, je n'aurais pas l'atténue
mentuelle, ni le courage, de revenir sur cette
sur ce douloureux problème -

Je me contenterai de vous envoyer la photocopie
d'un "appel aux secours" envoyé à la France française
Datant de Janvier 1964 - et envoyé par moi-même

Vous me parlez de Mgr Perraudin, de Saux,
bien sûr il est à blâmer, et personnellement
je ne m'en suis pas privé en plusieurs occasions -

Mais il n'était pas mon évêque - Mais l'évêque
Monsieur Alceo Bigirimwami, tutsi, était un
saint évêque qui a tout fait pour la paix -

ce qui est à blâmer, c'est l'acharnement des occidentaux, belges ou français, à imposer leur cancreas politiques actuels à la Démocratie !

Question: il a fallu combien de siècles à la France pour passer de la Royauté absolue, à la Démocratie républicaine ?

et on aurait voulu qu'une petite royauté possible passe en quelques décennies à un système démocratique --- appuyé sur quoi ? sur les sociosant races --- quoi d'autres ?

On a été trop vite !

en a tout chamboulé, où les 4 générations
1959 - 1963 - 1973 - 1994

Il aurait fallu attendre !

et surtout laisser les peuples se former
par eux-mêmes, et non pour s'étranger

"Bullore, bullore, nous regendrons"

Amicalement à vous, cher Monsieur

Nicolas

- Veuillez excuser mon grisonillis

mais à 86 ans la cervelle fatigue vite

Le 11-11-09 au matin.

y ajouterais ceci:

Il n'y avait pas encore en 1950 de race élue et de race haine -
de Nyamashie, ou Gresha, les gosses n'ignoraient même, ~~savoir~~
l'en demandait s'ils étaient hutu ou tutsi -

Le peuple rwandais à l'origine, était composé de pasteurs
venus du Nord par le Nil, et de cultivateurs venus des forêts
primitives limitrophes -

De cours des siècles ces particularités originales s'estompèrent
s'amalgamèrent : même langue, même culture ! Dieu (Imana)
et le Roi (Mwami) -

Mais comme cela se produisait, en Afrique comme en Europe,
une famille ou caste s'est imposé - au Rwanda c'est le clan
des banyiginya -- (les Europe, Clavis, les Bourbons) -

Comme ça se fait encore en Afrique actuellement, quand
le Président de la République, Devient Président à Vie, lui
et son clan au sein du Nord qui au Sud le s'affirme -

Quand les I.B. sont arrivés au Rwanda au début du siècle
ils n'ont pas voulu à cette hiérarchie ancestral -

Bien sûr, il y avait des tensions normales (universelles) entre
pasteurs et laboureurs, mais mûre haine ancestrale - Il y avait
dureté, Des hutus pasteurs, et des tutsis cultivateurs, la plupart,
tous bien pauvres, mais unis devant leur Mwami -

C'est en 1959, à la mort du Mwami Rudahigwa, que
l'harmonie se rompit avec le déséquilibre culturel venu de
l'étranger - des élites comprenaient la française politique venue
de la Mascareigne du pourcentage d'un vote possible sur
une soi-disant majorité ethnique, et la force des médias
apportés par les Blancs, bouleversa les esprits -

L'équilibre culturel étant rompu, au profit de quelques uns -
l'Eglise catholique assista mollement à cette révolution
culturelle - Il y avait 3 évêques rwandais, 1 hutu, 2 tutsi -
et l'évêque suisse, comparaient stupéfaite cette débâcle culturelle
à notre révolution de 1789 -

Mais l'histoire ne se répète pas -

et voilà où l'on en arrive, 4 génocides 1959-1963, 1974, 1994
1994 qui aurait voulu être la solution finale - bêlas !

BB